
Email: GEB-Vorstand-RT@web.de

Protokoll: 1.  Sitzung des GEB im Schuljahr 2019/2020

Teilnehmende:  34 Mitglieder
Beginn und Ort der Sitzung: 19.30 Uhr, großer Sitzungssaal, Rathaus Reutlingen

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Begrüßung durch Sabine Buhmann 
Feststellung der Beschlussfähigkeit durch Sven Lange:  anwesend sind 34 Elternbeiratsvorsitzende 
bzw. stellvertretende Elternbeiratsvorsitzende von 66, die 1/3 Mehrheit ist damit gegeben.

2. Bericht von Herrn Weber vom Amt für Schule, Jugend und Sport 

Erklärung innerer und äußerer Schulbetrieb
- Innerer Schulbetrieb: Zuständigkeit des Landes für Lehrerpersonal und Bildungsfragen, 
Ansprechpartner: Staatliches Schulamt
- Äußerer Schulbetrieb: Zuständigkeit des Schulträgers (Stadt Reutlingen) für nichtpädagogisches 
Personal (Sekretariat, Hausmeister), Gebäude, Ausstatung und mitelbaren Schulbetrieb 
(Fördervereine, Mensen, Schulsozialarbeiter)

zusätzliches Gymnasium
*Schulentwicklungsplan prognostziert steigende Schülerzahlen v. a.  in Gymnasien
*Machbarkeitsstudien sind voraussichtlich Jan/Feb 2020 abgeschlossen- Ergebnisse werden dem 
Gemeinderat dann vorgestellt. Bisheriger Stand: List-Gymnasium ist nicht erweiterbar, Joh.-Kepler-
Gymnasium ist mit gewissen Einschränkungen erweiterbar. Nach Abschluss der 
Machbarkeitsstudien wird die Entscheidung für einen Neubau oder die Erweiterung von ein bis 
vier Gymnasien fallen.
*Gleichzeitg hat der Gemeinderat die Verwaltung mit einer Standortsuche für ein mögliches 
weiteres Gymnasium beaufragt. Das Ergebnis wird in der Vorlage der Verwaltung gemeinsam mit 
den Ergebnissen der Machbarkeitsstudien enthalten sein.
*keine Beeinfussung bei der Entscheidung einer gymnasialen Oberstufe für die 
Gemeinschafsschule, da diese Machbarkeitsstudie im Haushaltsplan erst 2020 vorgesehen ist. 
Voraussetzung für eine Umsetzung sind mindestens 3 Züge Oberstufe = 61 Schüler.
* 2020 wird es eine Machbarkeitsstudie Eichendorf-Realschule für 6. Zug (laut Antrag) geben, die 
Entwicklung der Schülerzahlen ergibt keinen Bedarf an einer weiteren Realschule.

Umsetzung des Digitalpakts in Reutlingen (  vgl. Präsentation Herr Weber  )  
*Verwaltungsvorschrif Digitalpakt von 15.8.2019 seit 7.9.2019 in Kraf getreten, Reutlingen 
stehen 4,08 Mio Euro zur Ausstatung der Schulen mit Digitaltafeln, Beamern etc zur Verfügung. 
Jede Schule muss konkreten Plan zur Ausstatung einreichen.
*bisheriger Stand: 120 ausgestatete Klassenräume in Gymnasien und Eichendorf-RS
*Grundschulen: Musterraum steht aktuell zur Verfügung
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*für mobile Endgeräte ist das Budget pro Schule im Digitalpakt begrenzt auf 25.000€, das 
entspricht 2,5 Klassensätzen. Damit kann die Ausstatung mit digitalen Endgeräten nicht über das 
Förderpaket Digitalpakt dargestellt werden. Die Stadtverwaltung ist im Gespräch mit den 
Schulleitungen über die benötgte Ausstatung. 
*Schulen müssen einen Medienentwicklungsplan nachweisen
*Herausforderung: Vor Ausstatung der Klassenräume mit Präsentatonstechniken muss eine 
Schadstofprüfung erfolgen, Anträge müssen gestellt werden und Fachkräfe verfügbar sein. 
*Personal für die Schulabteilung der Stadt Reutlingen muss aufgestockt werden, um Kapazitäten 
für die Wartung der digitalen Präsentatonstechniken zu haben.

3. Bericht des Vorstands

Im vergangenen Schuljahr wurden vom Vorstand des GEB folgende Bereiche bearbeitet:

*Verabschiedung einer neuen Geschäfsordnung (kann auf Anfrage verschickt werden)

*Bildungsregion: GEB ursprünglich durch Ulrike Langhammer vertreten, GEB-Vorstand hat einen 
Antrag gestellt, dass ein aktueller Vertreter des GEB einen Sitz bekommt. Bürgermeister Hahn hat 
dem Antrag zugestmmt, ein Vertreter soll gewählt werden.

*Gespräch beim RP Tübingen zum Thema Unterrichtsausfall:
- Schiefage der Lehrerversorgung wird noch die nächsten 10-15 Jahre bestehen, vor allem 
naturwissenschafliche Fächer betrofen
- Reutlingen ist für Lehrer/innen nicht mehr so atraktv wie früher
- GMS bei Lehrer/innen nicht beliebt
- Vollerhebung des Kultusministeriums: htps://km-
bw.de/,Lde/Startseite/Service/2019+09+13+Vierte+Vollerhebung+zum+Unterrichtsausfall

*Teilnahme am Sportentwicklungsplan: für GEB relevant ist das Thema Schwimmen an den 
Schulen: Schwimmfähigkeit der Kinder und Wasserfächen in Reutlingen und Umgebung

*Teilnahme an der Weiterentwicklung des Integratonskonzepts: zwei Sitzungen mit Beteiligung 
des GEB erfolgt, aktuell kein weiterer Termin

* Teilnahme an Steuerungsgruppe  Familienleitlinien: nächste Sitzung am 21.11., vgl. Info

*Verkehrserziehung: Streichung des 4. Übungstages an den Grundschulen lässt schlechtere 
Verkehrssicherheit befürchten. Die Zuständigkeit für die Verkehrserziehung liegt beim Land. Der 
GEB hat eine Umfrage bei den Grundschulen gemacht und sich im Anschluss an die 
Landtagsabgeordneten Thomas Poreski und Ramazan Selcuk gewendet. Die Antwort des 
Ministeriums auf eine kleine Anfrage hat keinen Handlungsbedarf ergeben (vgl. Anhang)

*Schulbeirat
Im vergangenen Schuljahr fanden vier Sitzungen des Schulbeirats mit Beteiligung des GEB-
Vorstands stat. Der GEB hate keine Einwände gegen vorgelegte Beschlussfassungen. 
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4. Entlastung und Wahlen

Wahlleiterin: Dr. Regine Kiesecker
Entlastung und Wahl laut Geschäfsordnung

Regine Kiesecker beantragt die Entlastung des GEB-Vorstands aus dem Schuljahr 2018 / 2019: Der 
Vorstand wird mit  30 Stmmen und 4 Enthaltungen entlastet.

Wahl des Vorstands für das Schuljahr 2019 / 2020: 
Vorsitzender Thomas Kuchelmeister Gymnasium
Stvtr. Vorsitzende: Sabine Buhmann GMS
1. Beisitzer: Sven Lange Gymnasium
2. Beisitzer: Carola Reinmuth Gymnasium
3. Beisitzer: Mustafa Cakmakci Grund- und Förderschule
4. Beisitzer: Stephanie Götz freie Schule
5. Beisitzer: Arzu Sönmezcicek Grundschule
Alle Vorstandsmitglieder wurden einzeln gewählt. Alle Kandidat/innen wurden einstmmig ohne 
Gegenstmmen gewählt und nahmen die Wahl an.

Vertreter Schulbeirat:
Vertreter qua Amt: Thomas Kuchelmeister und Sabine Buhmann 
Stellvertreter: Stephanie Götz und Sven Lange
Stephanie Götz und Sven Lange wurden einstmmig ohne Gegenstmmen gewählt und nahmen die 
Wahl an.

Vertreter Bildungsregion:
Kandidat: Thomas Kuchelmeister
Thomas Kuchelmeister wurde einstmmig ohne Gegenstmmen gewählt. Er nahm die Wahl an.

5. Sonstiges
*Schulkonferenz: Eltern, die Lehrer an öfentlichen Schulen sind, dürfen nicht EB-Vorsitzende sein 
und sich nicht in der Elternvertreterrolle in die Schulkonferenz wählen lassen
*Umgang des GEB mit politschen Informatonen, z. Bsp. Parents for future
nach heutger Absprache mit GEB-Mitgliedern: Infos vom Ministerium werden grundsätzlich an 
GEB-Mitglieder weitergeleitet, andere Infos werden nicht weitergegeben

Termine:
19.11. VKSA-Sitzung (Fördervereine und Fraktonen trefen sich), GEB wird vertreten sein
21.11. Steuerungsgruppe Familienleitlinien, GEB ist vertreten
30.11. ARGE-Sitzung in Sigmaringen.
Der Termin für die nächste Sitzung des GEB wird Anfang des nächsten Jahres bekannt gegeben.
Januar: Sitzung des GEB-Vorstands (Termin wird intern abgestmmt)

Sitzungsende um 21.15 Uhr
gezeichnet Romy Bohnenberger im Aufrag des GEB
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